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Ata n° 06/2015 . Aos doze dias do mês de agosto de dois mil e quinze, no auditório da 
Escola de Engenharia, reuniu-se o Comitê Assessor do Programa de Pós-Graduação 
em Engenharia Oceânica sob a presidência do Prof. Liércio André Isoldi. Docentes 
presentes : Prof. Mauro de Vasconcellos Real, Prof. José Antonio Fontoura, Prof. 
Jeferson Avila Souza, Prof. Waldir Terra Pinto e Prof. André Tavares da Cunha 
Guimarães. Discente presente : Cátia Milene Ehlert Von Ahn. Iniciada a reunião, o 
Prof. Liércio expôs o Primeiro Assunto em Pauta:  1) Aprovação da ATA 05/2015;  O 
Prof. Liércio  dispôs a ata para que fosse analisada e aprovada por todos os 
presentes. Após o consenso de todos e aprovação, deu-se continuidade a reunião. 2) 
Pedido de defesa do Aluno Mateus Berwaldt Santos (O rientado do Prof. Mauro) – 
Ad Referendum; O Prof. Liércio apresentou aos Docentes o pedido de defesa do 
aluno com a composição da banca examinadora composta pelos  Profs.  Dr. Antônio 
Marcos de Lima Alves (Coorientador - PPGEO/FURG), Dr. André Tavares da Cunha 
Guimarães (PPGEO/FURG), Dr. Washington Peres Núñez (PPGEC/UFRGS), a ser 
realizada no dia 28 de Agosto de 2015. O pedido foi aprovado por unanimidade. 3) 
Pedido de defesa do aluno Carlos Henrique Hernandor ena Viegas (orientado do 
Prof. Mauro) – Ad Referendum; O Prof. Liércio apresentou aos Docentes o pedido de 
defesa do aluno com a composição da banca examinadora composta pelos  Profs. Dr. 
Mauro de Vasconcellos Real (Orientador – presidente/PPGEO-FURG), Antônio 
Marcos de Lima Alves (Coorientador - PPGEO/FURG), Dr. Américo Campos Filho 

(PPGEC/UFRGS), Dr. Charlei Marcelo Paliga (FAUrb/UFPel), Dr. Liércio André Isoldi 
(PPGEO/FURG), a ser realizada dia 30 de Agosto de 2015. O pedido foi aprovado por 
unanimidade. 4) Pedido de defesa da aluna Cátia Milene Ehlert Vo n Ahn 
(orientada do Prof. Carlos Andrade); O Prof. Liércio apresentou aos Docentes o 
pedido de defesa do aluno com a composição da banca examinadora composta pelos  
Profs.  Dr. Carlos Francisco Ferreira de Andrade (Orientador – presidente/IO-FURG), 
Dr. Luis Felipe Hax Niencheski (Coorientador - IO/FURG), Profª. Drª. Idel Cristiana 
Bigliardi Milani (UFPEL), Dr. José Antonio Scotti Fontoura (PPGEO/FURG), Dr. 
Leonardo Contreira Pereira (IO/FURG), a ser realizada dia 27 de Agosto de 2015. O 
pedido foi aprovado por unanimidade. 5) Resultado do processo seletivo 02/2015; O 
Prof. Liércio passou a palavra para o Prof. Mauro que foi o Presidente da Comissão de 
Seleção. O Prof. Mauro posicionou-se a favor de focar no Currículo, Iniciação 
Cientifica  e/ou Histórico Escolar do Aluno para uma avaliação mais direcionada, pois 
o projeto toma muita parte do tempo da avaliação e nem sempre é utilizadao como 
tema de seguimento do Mestrando. O Prof. Liércio sugeriu também que deveria ser 
exigido a anuência de algum dos Professores do Programa para o redirecionamento 
correto do aluno dentro do Curso. O projeto torna-se importante para avaliar se o 
Aluno sabe validar suas ideias diante da escrita. Vários Docentes presentes, 
manifestaram-se diante do assunto. O Prof. Liércio conclui que este assunto deveria 
ser retomado novamente em outra reunião para que o processo seja repensado e 
reformulado de maneira adequada. 6) Avaliação dos Exames de Qualificação ; O 
Prof. Liércio deu início a esse item de  pauta referindo-se que a qualificação foi 



realizada até o final de Julho e informou aos presentes o quanto foi produtivo 
apresentação do Projeto de Dissertação de seu orientado, aluno Caio César Cardoso 
da Silva, e destacou que todas as sugestões dadas pela banca serão utilizadas na 
versão final da dissertação. O Prof. Fontoura referiu-se sobre as qualificações de seus 
alunos, e da importância deste momento onde aluno projeta-se a dar continuidade ou 
não ao seu trabalho. O Prof. Tavares também referiu-se sobre o caso de seu Aluno 
Leandro Blois, que foi desligado do Programa por não ter realizado o Exame de 
Qualificação dentro do prazo que foi informado via e-mail a todos os alunos e 
orientadores. Salientou a importância de ser avisado progressivamente da data limite 
para a realização do Exame de Qualificação dos Alunos. Finalizando, o Prof. Liércio 
enfatizou que a defesa do Projeto de Dissertação (Exame de Qualificação) é primordial 
para haja continuidade ao trabalho realizado pelo Mestrando e pelo Orientador. 7) 
SEMENGO 2016; O Prof. Liércio lançou como proposta inicial de um evento em 
conjunto com o MCSUL. Algumas opções - os eventos poderiam acontecer em 
paralelo durante os três dias; um dos eventos começaria antes e o outro daria 
segmento ou ainda compartilhariam um dia onde ambas palestras serviriam para os 
dois eventos. A proposta evidencia uma maior divulgação do evento, integração das 
coordenações e a composição de um Comitê Científico de qualidade. Todos os 
presentes manifestaram-se a favor das propostas. O Prof. Fontoura opinou para que 
os Projetos dos Eventos devem ser feitos separadamente pela grande importância do 
SEMENGO, referindo-se também à CAPES para que seja feito todo essa trabalho 
antecipadamente para que o financiamento do projeto esteja em mãos para sua 
inicialização. Após escutar todas as possiblidades o Prof. Liércio definiu que esse 
assunto deve ser discutido em uma reunião especifica ou em outras reuniões. 
Propostas lançadas primeiramente por alguns Docentes- Os eventos poderão ocorrer 
no mesmo local, divulgados paralelamente ou na mesma época, os Projetos deverão 
ser concluídos separadamente – prestação de contas, o local deve ser reservado 
assim que possível. Para isso o Prof. Waldir ficou de enviar por e-mail à Coordenação 
do PPGEO as datas dos outros eventos que são relevantes na área de Engenharia 
Oceânica, evitando assim que o SEMENGO seja marcado concomitantemente com 
algum desses eventos. Após essa definição, já será possível iniciar contatos com 
possíveis presenças de Profs. ilustres. 8) Assuntos Gerais;   Nada foi discutido nesse 
item de pauta. Nada mais havendo a tratar foi encerrada a reunião, lavrada a presente 
ata que, após lida e aprovada, vai assinada pelo coordenador adjunto da CPG, 
professor Liércio André Isoldi e por Daiane Goncalves da Fontoura, Secretária do 
PPGEO, que atuou como secretária da reunião. 
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